

ABSTRAK

Nurhayani, 2021. “Tindak Tutur Langsung dan Tidak Langsung pada Instagram @nadiemmakarim Topik Merdeka Belajar”. *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan: (1) bentuk tindak tutur langsung dan tidak langsung, (2) fungsi tuturan, dan (3) penggunaan strategi dalam bertutur yang terdapat pada Instagram @nadiemmakarim dengan topik merdeka belajar.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan metode penelitian deskriptif. Data penelitian ini berupa tuturan langsung dan tidak langsung yang terdapat pada akun Instagram @nadiemmakarim topik merdeka belajar. Sumber data pada penelitian ini ialah postingan akun Instagram @nadiemmakarim topik merdeka belajar. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri. Teknis analisis data dilakukan dengan tiga cara, yaitu reduksi, penyajian data, dan verifikasi data.

Berdasarkan hasil penelitian disimpulkan: (1) penggunaan bentuk tuturan pada tuturan langsung terdiri atas tiga tuturan, yaitu *deklaratif-deklaratif*, *imperatif-imperatif*, dan *interogatif-interogatif*. Bentuk yang dominan pada tuturan langsung ialah bentuk tuturan *deklaratif-deklaratif*. Penggunaan bentuk tuturan pada tuturan tidak langsung terdiri atas bentuk tuturan *deklaratif-imperatif* dan *interogatif-imperatif*. Penggunaan yang paling dominan pada tuturan ini ialah bentuk *deklaratif-imperatif*, (2) penggunaan fungsi tuturan pada tuturan langsung terdiri atas tiga fungsi, yaitu fungsi kompetitif, menyenangkan, dan bekerja sama. Fungsi yang dominan pada tuturan langsung ialah fungsi bekerja sama. Penggunaan fungsi tuturan pada tuturan tidak langsung hanya terdiri atas fungsi tuturan kompetitif, dan (3) penggunaan strategi tuturan pada tuturan langsung terdiri atas tiga strategi, yaitu strategi bertutur secara langsung, bertutur dengan basa-basi kesantunan positif dan bertutur dengan basa-basi kesantunan negatif. Strategi yang dominan pada tuturan langsung ialah strategi tuturan secara langsung. Penggunaan strategi bertutur pada tuturan tidak langsung terdiri atas strategi bertutur dengan basa-basi kesantunan positif, strategi bertutur basa-basi kesantunan negatif dan strategi bertutur samar-samar. Penggunaan strategi yang paling dominan pada tuturan ini ialah strategi bertutur samar-samar.